

WALHAIN

Avec Rurawal, se promener en calèche tout en embellissant son village

Envie d'une balade en calèche ? Tous les mercredis et samedis, l'ASBL Rurawal vous l'offre à condition de ramasser les déchets.

• Ariane BILTERYST

« C'est un acte purifiant pour le corps, pour la commune et pour l'âme », sourit Ria Breyne. La présidente de l'ASBL Rurawal se sent une âme de poétesse quand elle parle de son village et son amour pour la ruralité. Amoureuse de chevaux de trait – une race dont elle fait l'élevage –, cette conseillère communale a soufflé l'idée d'accrocher à la proposition de la Région en faveur de la ruralité. « C'était il y a environ un an. Depuis, Walhain reçoit une subvention qui a permis de mettre ce projet en route. Les chevaux m'appartiennent et je mets un meneur à disposition, mais le char appartient à



En calèche, Justin et sa sœur Élise ont rempli plusieurs sacs de déchets divers le long des chemins de remembrement de Walhain. Ou comment joindre l'utile à l'agréable.



l'ASBL Rurawal », explique Ria Breyne.

Des chevaux de trait à la tête d'un char emmènent donc gratuitement une dizaine de personnes en promenade. La contrepartie ? Le long des chemins de remembrement, ou à proximité des sorties d'autoroute, les promeneurs descendent du char afin de collecter les cannettes, papiers, sacs en plastique

et autres déchets qui jonchent le sol. Avec la crise sanitaire, la formule a été un peu revue, mais elle continue à faire des heureux, réunis en bulle familiale, cette fois : « Nous avons abandonné les chars, nous y allons en calèche et ne prenons qu'une famille à la fois. Tout le monde est masqué, sauf les enfants de moins de 12 ans. »

L'opération a lieu le mer-

credi après-midi de 14 h 30 à 16 h 30 et le samedi de 10 h à 12 h. Il suffit d'envoyer une demande par mail à la Commune ou un message via le compte Facebook de l'ASBL Rurawal.

La famille Art montre l'exemple

Samedi dernier, la petite famille Art, de Walhain, mettait la main à la pâte. Justin et

sa sœur Élise, accompagnés de leur maman, Véronique, ont travaillé d'arrache-pied. À leur grand étonnement, ils ont rempli deux grands sacs en une heure à peine.

Pour Ria, le but est atteint : les enfants sont stimulés dans leur amour de l'environnement rural. « Mais d'après ce que je peux constater, ce ne sont pas tellement les enfants qui se comportent mal. Les centaines de cannettes que nous trouvons aux abords de la sortie de l'E411, ce sont bien des adultes sans aucun respect qui les jettent là... »

Outre cette initiative, l'action de la dynamique présidente de Rurawal est un peu à l'arrêt forcé en ce moment. Son bistrot, M'pti Saint-Lambert, a dû fermer dimanche soir, à l'instar des autres établissements horeca. « Mais on espère rebondir. Les gens aiment venir boire leur verre à l'extérieur, alors on pense installer des chauffettertes, pour pouvoir continuer à se rencontrer autour d'un verre même en hiver, comme cela se fait beaucoup en Suède ou aux Pays-Bas. » ■

► <http://www.rurawal.be/>